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(I lavori iniziano alle ore 9.36 con l'esame del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

Interrogazione n. 883 presentata dai Consiglieri Bono, Batzella, Bertola, Frediani,
Valetti, inerente a "La gestione informatica in ATC: fare chiarezza sull'utilizzo di
risorse e sugli incarichi affidati da parte di ATC e delle sue partecipate"

PRESIDENTE

Buongiorno a tutti.
Possiamo iniziare i lavori del sindacato ispettivo proponendo l'esame dell'interrogazione

n. 883, avente ad oggetto "La gestione informatica in ATC: fare chiarezza sull'utilizzo di
risorse e sugli incarichi affidati da parte di ATC e delle sue partecipate".

La parola al Consigliere Bono per l'illustrazione.

BONO Davide

Grazie, Presidente. Ringrazio anche gli Uffici dell'Assessorato e l'Assessore per la celere
risposta rispetto alla data di presentazione dell'interrogazione, che riguarda le procedure di
informatizzazione dell'ATC-Piemonte Centrale.

La scorsa settimana avevamo già presentato un'interrogazione a risposta immediata
riguardante appunto l'esubero del personale, a fronte del quale era stato emanato un bando
per l'assunzione di due nuove figure; in questo caso, invece, interroghiamo sulla gestione
dell'informatica.

L'interrogazione è molto lunga, pertanto nei tre minuti di tempo a disposizione non
riuscirei ad analizzare tutto quello che viene segnalato nel documento. Oltre al tema dei
provvedimenti di cassa integrazione per cui abbiamo già presentato l'interrogazione a risposta
immediata la settimana scorsa, vogliamo solo interrogare l'Assessore per sapere se è informato
degli affidamenti di cui noi abbiamo avuto informazione, quindi se non sono corrette le nostre
segnalazioni e le nostre domande, che sono avvenuti senza procedura di gara per la
realizzazione di gestionali e servizi informatici, talvolta mai entrati in utilizzo. Cioè, si è
provveduto ad affidamenti diretti per la realizzazione di servizi informatici che, alla fine,
hanno avuto delle problematiche, per cui non sono entrati in funzione, che quindi hanno dato
luogo a un ulteriore affidamento o, comunque, a una gara per una nuova realizzazione.
Ovviamente, sto parlando della partecipata di Getica in particolar modo, che si occupa di
servizi informatici nella ATC-Piemonte Centrale.

Quindi, domando se è informato e se ritiene corrette queste procedure, oppure se ritiene
di assumere dei provvedimenti in merito o, comunque, di fare le dovute segnalazioni.

C'è anche un problema con il direttore generale di Getica, che noi abbiamo rilevato e
segnalato nell'interrogazione: il dottor Boarelli è socio e direttore tecnico anche di DS Grapich
& Engineering, società che a sua volta è fornitrice di ATC e della stessa Getica, quindi si
configurerebbe un possibile conflitto di interessi nella figura del direttore di Getica, proprio
per questa presenza come socio e direttore tecnico di un'azienda che fornisce servizi all'ATC e
a Getica stessa.

Tra l'altro, dall'analisi dei verbali ci risulterebbe che lo stesso direttore generale di
Getica abbia dichiarato, ai sensi del decreto legislativo n. 39/2013, riguardante
l'anticorruzione, di non avere incarichi incompatibili, o che potenzialmente siano
incompatibili, e di non svolgere attività professionale, mentre sul sito internet risulta ancora
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socio e direttore tecnico - lo abbiamo visto il sito internet, non potendo fare un acceso agli atti
ad un'azienda privata.

E' un'interrogazione complessa; ho illustrato solo le domande, perché se avessi dovuto
illustrare anche tutto il testo mi sarebbe servito un quarto d'ora. Grazie.

PRESIDENTE

Tra l'altro, mi scuso, Consigliere Bono, perché, in realtà, doveva esserci la risposta
dell'Assessore e, a seguire, la sua replica, che potrà comunque svolgere.

La parola all'Assessore Ferrari per la risposta.

FERRARI Augusto, Assessore alle politiche sociali, della famiglia e della casa

Grazie, Presidente.
Grazie, Consigliere Bono, anche perché l'interrogazione, molto dettagliata e precisa, ha

permesso una disamina delle vicende degli ultimi anni e della complessità delle vicende degli
ultimi anni. Questo mi permette di dire, fuori dalla risposta scritta, che noi stiamo entrando
nel vivo dell'operazione, su cui daremo tutte le informazioni in Commissione, per la riduzione
e razionalizzazione delle società partecipate di ATC. Altresì, mi permette di dire che la scelta,
in questo momento, sulla costituzione degli attuali Consigli d'Amministrazione è proprio
legata e funzionale all'operazione che è in corso e che condurremo nelle prossime settimane,
proprio finalizzata a rivedere complessivamente l'attuale assetto delle cinque società
partecipate.

Noi abbiamo chiesto al Presidente, dottor Mazzù, di farci avere puntualmente una
risposta che potesse dare informazioni precise su tutto quello che veniva indicato. ATC ci ha
dato questa informazione, che ho girato immediatamente al Consigliere Bono, dove si precisa
quanto segue.
1) Come già spiegato agli organi di stampa qui facciamo riferimento a quanto
nell'interrogazione è detto in relazione - nel 2015 il dirigente Marco Buronzo, condannato in
primo grado e in attesa di appello, ha percepito 8.592,92 euro di retribuzione di risultato per
l'anno 2014, come previsto dalla legge e dal contratto, sulla base del lavoro svolto nei mesi in
servizio e di un risultato effettivamente raggiunto.
2) La società Getica s.r.l., società al 100% in house dell'ATC del Piemonte Centrale, aveva in
servizio fino al 2012 un dirigente per la gestione informatica e un direttore generale (quindi
due figure distinte). Nella figura dell'attuale direttore generale di Getica confluiscono, invece,
le due figure dirigenziali; inoltre, il direttore di Getica oggi svolge anche il ruolo di
coordinamento per tutte le esigenze informatiche aziendali. Tale organizzazione del lavoro ha
permesso un risparmio di circa 120 mila euro l'anno.
3) Il dottor Guido Giulio Boarelli, contrariamente a quanto ancora riportato sul sito internet
della società privata, ha presentato le sue dimissioni dalla società stessa il 15 maggio 2012,
con un ultimo compenso ricevuto nell'aprile di quell'anno, contestualmente all'assunzione nel
gruppo ATC. Questa società, inoltre, non assume incarichi per conto di ATC o delle sue
partecipate già dal 2011.
4) Il nuovo sistema gestionale informatico Ref2Ater, avuto in riutilizzo gratuito dall'Ater di
Roma, è tra i vincitori del premio eGovernment di Smau 2014 ed è utilizzato oggi anche
dall'Ater di Roma, dal Comune di Roma, dalla Provincia Autonoma di Bolzano, dall'Ater di
Trento e dall'Acer di Bologna. Il riuso gratuito del sistema ha evitato un investimento di un
milione di euro permettendo a Getica di indirizzare le risorse nella messa in rete dei sistemi
informatici delle tre ATC piemontesi. Anche questo era un obiettivo di sistema che ci eravamo
dati con la riforma delle ATC - cioè fare in modo che ci fossero dei servizi che agissero su tutta
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le rete piemontese - ottimizzando il lavoro in un'ottica non solo di risparmio, ma anche di
efficienza.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, Assessore.

*****

OMISSIS

(Alle ore 10.18 la Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g.
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta ha inizio alle ore 10.22)


